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文体新闻

男排联赛半决赛次回合今晚上演，河
南天冠男排客场今天将客场挑战北京男
排。在首回合较量中，河南男排主场1︰3
告负，但尚未失去晋级决赛的希望，只要
能在今晚比赛中以3︰0或者3︰1（小分净
胜 14 分）拿下对手，河南男排依然能闯进
决赛圈。当然想要完成这样超难度的逆
转，河南男排需要超水平发挥。

算上半决赛首回合，北京男排本赛季
与河南男排交手三次，全部获胜。拥有三
名欧美外援的北京队尽管在常规赛最后
阶段被八一男排反超，但该队仍被视为是
夺取本赛季联赛冠军的第一热门。

今晚的比赛，河南队若想“爆冷”，首
先得自己打出高水平，再就是必须有效遏
制对方几名攻手的发挥。河南男排的核

心是国家队队长、主攻手崔建军，但豫军
想胜北京，还需要其他队员给崔建军更多
支援，这就要求豫军在顶住对手发球冲
击，在保证较高一传到位率的基础上，必
须打出自己善跑动、快节奏的特点。另
外，河南男排必须坚定不移拼发球，并以
发球带动拦网，重点遏制北京队两名外援
和接应王琛的进攻。老副攻王进和另外

两名副攻吉喆、李睿都曾是国字号球员，
他们若能发挥出色，河南男排就有希望将

“不可能”变为“可能”。
谈及今晚的比赛，河南男排主帅谢国

臣表示：“打进四强，我们已经实现了目
标。剩下的比赛，我们将放松心态全力去
拼，打好每一个球，力争最好的结果。”

本报记者 陈凯

男排联赛半决赛次回合今晚开战

背水一战 天冠盼超水平大逆转本报讯（记者 左丽慧）记者从昨日召开的河南省
漫画家协会第二次代表大会获悉，我省下一步将开展
举办动漫大会、开办“河南漫画奖”、启动新闻漫画振兴
计划等 5 方面重点工作，继续发挥漫画在引领动漫产
业发展方面的重要作用，推动动漫产业和漫画事业的
发展。

河南省漫画家协会 2006年 6月成立以来，狠抓创
作，成功创办明星第一刊《小樱桃》，先后启动了《盘古
开天》、《老子列传》、《字圣许慎》等动画、漫画创作项
目，获得了“全国十佳漫画出版物”等多项荣誉。我省
动漫服务水平也进一步得到提升，承办了河南省原创
动漫画创作大赛等一批会议和赛事，开办国家动漫产
业发展基地（河南基地），并设立河南省中原动漫研究
院，填补了国内没有专业动漫研究机构的历史空白。

下一步，省漫画家协会将实施人才战略，拟与郑州
大学、郑州轻工业学院等高校联合培养漫画创作和剧
本编剧人才，同时强化精品意识、创新意识，进一步挖
掘安阳、洛阳等地的历史文化资源，推出一批能够代表
河南形象的漫画、动画精品力作。此外，“河南漫画奖”
也将每年举办一次，以挖掘并推出当代优秀漫画家、推
进漫画创作。协会还将实施新闻漫画振兴计划，引导
和鼓励各地办刊开办新闻漫画专版、专栏。

大会认真总结了近年来全省动漫工作，表彰了郑
州小樱桃杂志社有限公司等 10 个全省漫画工作先进
集体及顾培利等10名漫画工作先进个人。

本报讯（记者 左丽慧）我市创建国家公共文化服
务体系示范区工作目前已进入冲刺阶段，各地创建工
作也开展得有声有色。记者日前在登封君召乡看到，
这里的创建工作突出本地文化特色，用“特色”成为我
市创建工作中的先进代表。

据了解，君召黄城一带2011年被中国社科院和省
博物院等单位的12名专家教授审定为“许由故里”，而
1944年，皮定均将军率领八路军豫西抗日先遣支队在
这里开辟了抗日根据地，是全国 19 个革命老区之一。
根据这些历史文化资源，君召乡在文化服务中树立了
以打造君子文化为主线的思路，提出树立柔惠理念，建
设和谐君召，实现群众满意。

目前，君召乡建成了君子文化活动中心，建成两个
文化游园，“君子园”和“许由文化园”占地 12 万平方
米，还有演出舞台、健身院、门球场、灯光篮球场等设
施。更值得一提的是，君召还建设有郑州市第一座乡
镇图书馆，藏书量超过25000册。“君子楼”里的多功能
室、书画室、文娱活动室等场地里，长期开设“君子讲
堂”，为村民开展文体活动提供了方便。

“在公共文化设施上做文章，在服务提升方面下功
夫。”君召乡文化服务中心主任冯铭鑫表示，服务中心
通过举办各类文化活动，仅2012年就吸引参与群众近
4 万人次，他们正通过努力，使“让人民群众享受到基
本的文化权益”不再成为一句空谈。

新华社墨尔本1月16日体育专电（记
者 黄杰）第二盘 3︰5 落后还被对方手握
两个盘点，李娜生生完成逆转，以 2︰0 横
扫白俄罗斯的加沃尔索娃晋级女单第三
轮。赛后李娜面对记者的第一句话就是：

“不觉得很刺激么？！”
赢球之后的李娜心情不

错。她说：“今天打完比赛之
后快到休息室的时候遇到卡
洛斯和姜山，当时我是第一
次发自内心地特别想笑。他
们就问我，你自己在那儿瞎
乐什么呀？因为我觉得自己
在场上实在太有病了。”

李娜说：“其实第一盘上来挺
好的，包括节奏和控制都挺好的。
所以可能是第一盘结束之后对自
己太自信了，第二盘可能有一点点
放松和松懈，让对方感觉有机会赢
下比赛。第二盘打得紧也因为不
像第一盘那么主动积极了。”

有记者问李娜在第二盘
3︰5 落后时对于扳回比赛是
否有坚定的信念，李娜开玩笑
地说：“我现在可以说很坚定，
但当时怎么可能说会有那么
坚定呢？”

和赛季初时每天一场比
赛的辛苦相比，李娜觉得大满
贯赛实在是舒服太多了。

“最起码打完之后你知道你
第二天可以休息。如果今
天场上有什么问题，最
起码还有一天的
时间或者一堂训
练课去跟教练沟
通，让教练帮你解决
一些上一场出现的问
题。而不是像每天打
的话，问题解决不
了，你又要面临下
一 场 比 赛 的 挑 战
了。”她说。

有记者追问教
练卡洛斯在营养方
面有何调整，李娜笑着说：

“就不让你知道。”

本报讯（记者 刘超峰）卡通戈近
日表示，今年肯定还会在河南踢球，力
争帮助河南建业尽快重返中超。昨天，
建业俱乐部新闻发言人向记者表示，卡

通戈留在河南的希望非常大。至于昌
萨，等俱乐部与卡通戈沟通之后再做
决定，不过留在河南也有很大希望。

目前卡通戈率领赞比亚队积极备

战非洲杯，由于全身心投入到非洲杯
的比赛，因此卡通戈的状态建业教练
组无须担心，非洲杯后卡通戈将返回
建业，开始备战新赛季中甲联赛。

卡通戈有望继续效力建业

新华社伦敦1月15日体
育专电（记者 王子江）曼联
俱乐部 15日宣布，中国的建
设银行和“娃哈哈”成为俱乐
部的新赞助商。

曼联官方网站透露，建
设银行和“娃哈哈”的赞助期
都是三年。建行将获得授权
在中国独家发行曼联官方品
牌的信用卡，而“娃哈哈”将
成为曼联第一个官方软饮料
合作伙伴。

曼联商务主管阿尔诺尔
德说：“曼联在中国拥有庞大
的球迷团体，共有 1.08 亿名
支持者。他们总是给俱乐部
最大的支持。每一次去访，
包括去年夏天去上海，都让
我们对这一点，有深刻的切
身体会。”

1月15日，快船队球员克劳福德（右）在比赛中带球突破
火箭队球员林书豪。当日，休斯敦火箭队主场以109︰117
不敌洛杉矶快船队。 新华社发

中国足球不给力
企业宁可投曼联

在昨天进行的澳大利亚网球公开赛
第二轮比赛中，中国选手李娜（右图）和郑
洁（左图）双双过关，晋级32强。

新华社发

澳网

尽管首轮就遭到淘汰，但中
国男选手吴迪的大满贯首秀还
是吸引了“大姐”李娜的关注。

李娜在吴迪比赛之前的晚
上给他发短信：“不要紧张。把
答案留给场上，自己去寻找答
案。好好睡觉，忘掉网球。”

对此，李娜解释说：“之前晚
上和他一起吃晚饭的时候，知道
他第二天有比赛，所以什么也没
聊，想尽量让他放松。但还是感
觉他有一点紧张，所以晚上发了
信息，让他不要紧张。吴迪回我
说他真的有点紧张，我说：‘恭喜
你，你是个正常人。’” 新华社发

娜姐“语录”：

“恭喜你，
你是个正常人”


